

Postulat Beiler-St.Gallen (33 Mitunterzeichnende):
«Gesundheits- und Rettungsdienst in ausserordentlichen Lagen (GRAL)»

Das Rettungswesen im Kanton St.Gallen ermöglicht es, akut erkrankte Patienten, die hospitalisiert werden müssen sowie Verunfallte bestmöglich sanitätsdienstlich zu versorgen und in ein Regionalspital oder das Kantonsspital einzuliefern. Durch den Einsatz von Notärzten, die Ausbildung der Rettungssanitäter und die Eröffnung der kantonalen Notrufzentrale sind wichtige Schritte zur Professionalisierung erfolgt.

Es ist aber nicht einfach zu beurteilen, wie gross die Leistungsfähigkeit und die Reserven im Hinblick auf Katastrophen und Grossereignisse wie Massenergebnisse auf Autobahnen, Flugzeugabstürze, Erdbeben etc. sind. Die jederzeit möglichen Gefährdungen mit einem Grossanfall von Patienten verlangen nach überörtlicher, koordinierter Hilfe.

Mit der Bildung von vier Versorgungsregionen werden neue Konzepte und neue Strukturen geschaffen werden müssen, um weiterhin professionelle Rettung und Patientenversorgung auch in ausserordentlichen Lagen sicherzustellen.

Als Grenzkanton sollte auch die Zusammenarbeit nicht nur über Kantonsgrenzen hinweg vorbereitet werden, sondern auch über Landesgrenzen hinaus. Denn Katastrophen machen nicht an irgendwelchen Grenzen halt.

In diesem Sinne lade ich die Regierung ein, Bericht zu folgenden Fragen zu erstatten:

1. Wie sieht das aktuelle Konzept <Gesundheits- und Rettungswesen in ausserordentlichen Lagen (GRAL)> aus?
2. Wie wirkt sich die Bildung von Versorgungsregionen auf das Konzept <Gesundheits- und Rettungswesen in ausserordentlichen Lagen (GRAL)> aus?
3. Wie wird die interkantonale und internationale Zusammenarbeit in ausserordentlichen Lagen gewährleistet?»

10. April 2000

Beiler-St.Gallen

Baumberger-Goldach, Benz-Montlingen, Brander-Wattwil, Brändle-Jonschwil, Bruderer-St.Gallen, Brunschwiler-Rapperswil, Engeler-St.Gallen, Eugster-Wil, Frei-Diepoldsau, Germann-Schwarzenbach, Grämiger-Bronschhofen, Gutmann-St.Gallen, Hagmann-St.Gallen, Häne-Kirchberg, Hess-Oberriet, Hollenstein-Flawil, Kaufmann-St.Gallen, Kendlbacher-Gams, Köppel-Widnau, Langenegger-Heerbrugg, Müggler-Steinach, Müller-St.Margrethen, Müller-Waldkirch, Niedermann-St.Gallen, Oesch-St.Gallen, Peterer-Mels, Schneider-St.Gallen, Schöbi-Altstätten, Sieber-Widnau, Signer-Altstätten, Stuppan-Wil, Trunz-Oberuzwil, Würth-Rorschacherberg